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Aos vinte dias do mês de junho, do ano de dois mil e vinte três, às nove horas e trinta minuto, por

webconferência, sob a Presidência do reitor, Professor Cleber Ávila Barbosa, realizou-se a segunda Reunião

Ordinária do Conselho Superior (mandato 2023-2024), estando presentes os Senhores Conselheiros: 1-

Representantes Servidores Docentes - Titular: João Paulo Rezende, Suplente: Joelson Dayvison Veloso Hermes,

Titular: Luciano Pereira Carvalho, Titular: Márcio Maltarolli Quidá, Suplente: Manuel Messias da Silva, Titular:

Rodrigo Cardoso Soares de Araújo, Suplente: Sabrina Rodrigues Sousa, Titular: Carlos Alberto de Albuquerque,

Titular: Andresa Fabiana Ba sta Guimarães, Titular: Amauri Araujo Antunes. 2. Representantes Discentes - Titular:

Hiago Augusto Felix, Titular: Kaylaine Aparecida Oliveira Barra; Suplente: Layne Witney Braz do Nascimento. 3.

Representantes Servidores Técnicos Administra vos - Titular: João Paulo Espedito Mariano, Suplente: Paulo

Henrique Gonçalves, Suplente: Lucio Milan Gonçalves Júnior, Titular: Dorival Alves Neto, Titular: Paula Costa

Monteiro, Suplente: Edson Geraldo Monteiro Júnior, Titular: Willian Roger Mar nho Moreira, Titular: João Paulo

Junqueira Geovanini. 4. Representantes dos Egressos - Suplente: Geisla da Veiga Por rio, Titular: Keniara

Aparecida Vilas Boas; Titular: Rafaiele Cris na Vicente da Silva. 5. Representantes En dades Patronais - Titular:

Alexandre Magno Moura 6. Representantes En dades Trabalhadores - Titular: Teovaldo José Aparecido; Titular:

Le cia Osório Bustamante; Suplente: Ana Rita de Oliveira Ávila Nossack. 7. Representantes do Setor Público ou

Estatais - Titular: Rosiel de Lima 8. Representantes Sindicais - Titular: Rafael Mar ns Neves. 9. Representantes

Diretores Gerais dos Campi - Titulares: Luiz Flávio Reis Fernandes, Aline Manke Nach gall, Renato Aparecido de

Souza, Juliano de Souza Caliari, Rafael Felipe Coelho Neves, Alexandre Fieno da Silva, Carlos José dos Santos. A

pauta foi enviada antecipadamente por e-mail sendo: 01 - Palavra do Presidente. 02 - Verificação do quórum do

Conselho Superior (secretário). 03 - Aprovação da ata da 1ª reunião do dia 29 de março de 2023.  04 -

Homologação das Resoluções Ad referendum: 04.1 - 324/2023 de 09 de maio de 2023: Dispõe sobre a aprovação

"ad referendum" da Criação do Curso Técnico em Recursos Humanos (Concomitante e Subsequente) EaD do

IFSULDEMINAS - Campus Avançado Carmo de Minas; 04.2 - 325/2023 de 22 de maio de 2023: Dispõe sobre a

aprovação "ad referendum" da Criação do Curso de Pós-graduação Lato Sensu em Inteligência de Segurança

Pública - EaD do IFSULDEMINAS - Reitoria; 04.3 - 326/2023 de 23 de maio de 2023: Dispõe sobre a aprovação "ad



referendum" da Criação do Curso de Licenciatura em Letras – Português - EaD do IFSULDEMINAS - Campus Poços

de Caldas; 04.4 - 327/2023 de 01 de junho de 2023: Dispõe sobre a aprovação "ad referendum" da Criação do

Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em Energia Solar Fotovoltaica - EaD do IFSULDEMINAS - Campus Poços de

Caldas. 05 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): 05.1 - Alteração da

resolução 70/2015 que dispõe sobre a aprovação das normas para par cipação de docentes, em regime de

dedicação exclusiva, em a vidades esporádicas remuneradas e em assuntos de suas respec vas especialidades;

05.2 - Alteração da Resolução 106/2021 que dispõe sobre a alteração do Regimento da Câmara de Pesquisa, Pós-

graduação e Inovação (CAPEPI); 05.3 - Alteração da Resolução 89/2019 que dispõe sobre a regulamentação, em

caráter experimental, da organização do ensino em regime semestral nos cursos técnicos integrados ao ensino

médio no âmbito do IFSULDEMINAS; 05.4 - Criação da regulamentação e estruturação dos Espaços Makers do

IFSULDEMINAS; 05.5 - Criação da Resolução de norma zação de cursos de aperfeiçoamento (nível superior) do

IFSULDEMINAS. 06 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de Administração e Planejamento Ins tucional (CAPI):

06.1 -  Alteração da Resolução CONSUP nº 66/2019 (Dispõe sobre a regulamentação para pagamento de

Gra ficação por Encargo de Curso ou Concurso no âmbito do IFSULDEMINAS); 06.2 - Alteração de RESOLUÇÃO Nº

065/2019 (Dispõe sobre a aprovação das normas e valores rela vos ao uso eventual de espaços sicos integrantes

do patrimônio do IFSULDEMINAS). O Professor Cleber começou a reunião desejando boas vindas aos conselheiros

e externou a importância do momento para as confabulações, encaminhamentos e direcionamentos conjuntos a

respeito dos rumos da ins tuição e desejou a todos uma boa reunião.  O Presidente solicitou que os

representantes das pró-reitorias acompanhassem a reunião nas pautas e ficassem também de sobreaviso, caso

algum tema precise de um maior aprofundamento.  Jus ficou que a reunião em formato online foi a pedido de

alguns conselheiros que solicitaram que sempre que se vesse pautas mais sucintas que não necessita de

aprofundamentos e quando fosse temas de revisão de norma vas e ações que já estão em curso, que a reunião

acontecesse de forma online para a o mização da questão logís ca. Agradeceu a equipe do gabinete que

encaminhou a pauta com antecedência conforme foi prome do na úl ma reunião (o envio da pauta, da ata e dos

documentos com no mínimo de sete dias de antecedência).  O presidente solicitou um minuto de silêncio em

consideração às ví mas do ataque que aconteceu ontem em uma escola estadual no Paraná e que são questões

que colocam cada vez mais o desafio na busca das polí cas da paz dentro das ins tuições.  Seguindo a pauta da

reunião:   01 - Palavra do Presidente. O professor Cleber disse que tem um conjunto de atualizações para repassar

ao conselho em um resumo das principais questões que ocorreram desde a última reunião do Consup. O professor

Cleber Ávila comentou que tem trabalhado nas três grandes esferas de atuação: A primeira delas de ordem mais

execu va com as pró-reitorias e principalmente com o Colégio de Dirigentes que tem sido um espaço de muita

cooperação e entendimentos conjuntos e encaminhamentos coesos. As reuniões do Colégio de Dirigentes

acontecem mensalmente conforme o regimento e muitas vezes o dia todo e tem dado uma robustez nas tomadas

de decisões.  A segunda esfera trata das agendas nos campi e nas úl mas duas semanas foram bem intensas. Na

terceira esfera, as agendas externas junto ao Ministério da Educação onde têm trabalhado a questão da Matriz

Orçamentária de 2024 e tem sido um momento de discussões e proposições. Comentou que o IFSULDEMINAS

está à frente da Rede Federal com a maior oferta de cursos EaD de forma qualificada, com aportes, professores do

quadro, todo o conjunto de laboratórios e polí cas que tem dado toda a sustentação. O professor Cleber

comentou que na semana passada par cipou da agenda do Conif e da Comissão Mista de Orçamento, no qual ele

faz parte como representante do Conif, para a discussão da Matriz Orçamentária e que o momento é de



consolidação e expansão. O professor Cleber disse que provavelmente haverá uma chamada pública no segundo

semestre e diante disso foi sugerido informalmente que se fizesse uma introspecção de potencialidades dentro da

região do IFSULDEMINAS de cidades que pudessem estar dentro do escopo de ampliação das ins tuições. Foram

iden ficadas oito cidades que teriam essa possibilidade e a resposta foi enviada ao MEC. O professor Cleber

comentou sobre a recomposição da Matriz Orçamentária de 2,44 bilhões de reais para universidades e ins tutos

federais. O Ins tuto Federal do Sul de Minas Gerais (IFSULDEMINAS) foi contemplado com R$ 8.109.626,69

milhões de reais desse montante. O dinheiro será usado para as despesas de custeio (R$ 7.138.258,45) e para a

assistência estudan l (R$ 971.368,45). O professor Cleber informou que os valores foram repassados para as

unidades na mesma proporção feita pelo MEC e o valor da Assistência Estudan l permaneceu na PROEN onde

estão os editais da Assistência e a busca de atendimento, ampliação e fortalecimento dos núcleos que não tem

apoio ainda, como é o caso do NAPNE (Núcleo de Atendimento às Pessoas com Necessidades Específicas), NEABI

(Núcleo de Estudos Afro-brasileiros e Indígenas) e NEGES (Núcleo de Estudos e Pesquisa em Gênero, Educação e

Sexualidade). Comentou ainda sobre o estudo da possibilidade de fornecimento de um lanche noturno para os

estudantes dos cursos superiores. O professor Cleber comentou com relação ao recurso de capital que foi

disponibilizado para a Rede Federal no valor de cento e noventa milhões de reais e uma distribuição linear para

toda a Rede em um valor em torno de 3,5 milhões de reais por ins tuição com o foco em obras paralisadas, obras

em andamento e obras emergenciais. Com o apoio do Deputado Odair Cunha o IFSULDEMINAS está recebendo

cinco milhões de reais. Um milhão de reais de custeio, dois milhões e meio de reais para obras que foram

selecionadas dentro do Sistema Coleta pelo Ministério da Educação e um milhão e meio de reais para móveis e

equipamentos e fortalecimento das Escolas Fazendas. O professor Cleber comentou sobre os recursos

provenientes das emendas parlamentares de quatorze deputados que disponibilizaram recursos aos campi do

IFSULDEMINAS no valor aproximado de quatro milhões e quinhentos mil reais, que possibilitará algumas

melhorias e oportunidades aos estudantes. Professor Cleber disse que há uma disposição do governo para o

encaminhamento de um Projeto de Lei (PL) com novas vagas e novos cargos, inclusive o indica vo para mais dois

campi que vai depender da chamada pública e de quais seriam os critérios do MEC e assim que ver algo de

concreto, trará o assunto para o Conselho Superior.  O professor Cleber disse que a ins tuição tem cerca de cem

cargos de Técnicos administra vos e cem cargos de docente sem preenchimento e que a demanda tem sido

muito forte junto ao MEC e Conif . Há uma sinalização por parte do MEC para a ampliação do banco através de

uma portaria interministerial e com boas perspec vas que no segundo semestre aconteça a liberação  dos códigos

de acordo com essa portaria de ampliação do banco e a troca de cargos ex ntos. Com relação ao Concurso do

IFSULDEMINAS em parceria com o CEFET-MG (Centro Federal de Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca),

o professor Cleber disse que está na fase de finalização para o preenchimento das onze vagas.  Comentou ainda

que está em discussão interna para que o IFSULDEMINAS tenha mais dois concursos até o final do ano de 2023.

Um concurso de imediato para a área de Tecnologia da Informação e no final do ano um concurso maior, onde

será feito um levantamento junto aos campi para o levantamento das vagas. O professor Cleber disse que

par cipou da reunião da Comissão Paritária onde estava em pauta a discussão da nova metodologia da Matriz. Ele

comentou que o IFSULDEMINAS é um dos maiores ofertantes de EaD qualificada, porém existem na rede alguns

cursos Mooc e o Conif está incomodado com a situação e está pedindo mudança na Matriz. O professor Cleber

explicou aos conselheiros que a matriz dos cursos EaD hoje gera 0,8% de orçamento com relação ao presencial e



há propostas de redução para 0,4 e com isso corta pela metade o orçamento dos cursos EaD do IFSULDEMINAS. 

Ele afirmou que solicitou ao Diretor de EaD, o Evandro Moreira da Silva um levantamento apresentando

claramente o esforço próprio (estrutura e professores), contratando tutores e um quan ta vo específico de

estudantes. Na reunião da Comissão Paritária conseguiu preservar o percentual de 0,8 e com a mesma estrutura

para o ano de dois mil e vinte quatro. O professor Cleber comentou sobre o Evento com os Prefeitos que

aconteceu na Reitoria onde es veram presentes representantes de trinta e seis prefeituras, na ocasião foi

apresentado o por ólio do IFSULDEMINAS com os cursos, abertura de polos, projeto expedição, Cursos de

Formação Inicial e Con nuada (FIC), treinamentos, EaD, Escritório de Projetos, Empresas Juniores e outros temas.

Foi a terceira edição do evento e vem para potencializar as ações do IFSULDEMINAS e agora está dando o retorno

e estabelecendo  os contatos. O professor Cleber comentou sobre a agenda com a Receita Federal que vai

acontecer no próximo dia vinte dois de junho no Campus Muzambinho. A Receita Federal fez doações da ordem

de 4,5 milhões (Veículos, Computadores, aparelhos celulares, caixas de som, TV Box, e outros itens apreendidos),

além disso a parceria na produção de álcool, compostagem com os cigarros apreendidos, descaracterização de

roupas e a transformação de TVs Box em computadores. Os itens que não são u lizados pela ins tuição são

doados para escolas e en dades através de editais.  Cleber  informou que nos dias 28 a 30 de junho acontece o 4º

Encontro Nacional do PNAE (Programa Nacional de Alimentação Escolar) no Campus Poços de Caldas onde

par ciparão os Centros Colaborador em Alimentação e Nutrição Escolar (Cecanes) da Rede Federal além da

Presidência do Conif e do Professor Marcelo Bregagnoli, Diretor da Rede Federal, representando o Secretário da

SETEC (Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica ). Falou da importância do evento e que o

IFSULDEMINAS é referência no PNAE (Programa Nacional de Alimentação Escolar). Professor Cleber comentou que

o IFSULDEMINAS reuniu mais de 1.200 estudantes e agricultores da região, entre os dias 8 e 11 de maio, na VII

Semana do Jovem Agricultor (SEJA), que ocorreu nos Campi Inconfidentes, Machado e Muzambinho e agradeceu

as unidades que sediaram o evento e ressaltou que é um evento que tem o perfil dos ingressos da ins tuição nos

cursos agrícolas, de alimentos de outros cursos da ins tuição. O professor Cleber comentou sobre o Fórum de

Ensino Agrícola que aconteceu na reitoria como forma de apoio e fortalecimento das escolas fazendas e

aproveitou para agradecer a equipe da Pró-reitoria de Pesquisa, Pós Graduação e Inovação (PPPI). Cleber

comentou sobre a par cipação do IFSULDEMINAS no II Seminário Nacional de Ensino Agrícola e Educação do

Campo da Rede Federal de Educação Profissional, Cien fica e Tecnológica que aconteceu em Planal na -GO, onde

a ins tuição apresentou as experiências exitosas em um espaço de aprendizagem e ensinamentos. O professor

Cleber comentou que nos cursos técnicos do IFSULDEMINAS em parceria com a Universidade Federal de Lavras

(UFLA) teve uma média de seis estudantes inscritos por vaga na primeira oferta e agradeceu as equipes que estão

envolvidas no processo. Sobre o Projeto de Moçambique, Cleber disse que a equipe do IFSULDEMINAS esteve no

país e a ins tuição está iniciando a implantação do Polo do algodão em Moçambique. Trata-se de um projeto

iniciado na gestão do ex-reitor professor Marcelo Bregagnoli que também está envolvido no projeto. O professor

Cleber, sobre o Minter e Dinter na ins tuição, informou que a PPPI está fechando uma parceria com a

Universidade Federal de Itajubá (UNIFEI) em um proposta de mestrado além de vinte vagas de doutorado com a

Universidade Federal de São Carlos (UFSCAR) na área de informá ca buscando a qualificação dos servidores

docentes e técnicos administra vos do IFSULDEMINAS. No item da pauta: 02 - Verificação do quórum do Conselho

Superior (secretário). O presidente passou a palavra para o secretário João Paulo para a verificação do quórum. O

secretário registrou que na reunião estavam presentes trinta e três conselheiros. Registrou ainda que o



representante discente suplente do Campus Poços, o Conselheiro Rafael Dalonso Schultz  pediu seu desligamento

como membro do Consup. A nova indicação foi solicitada para a direção do Campus Poços de Caldas. No item: 03 -

Aprovação da ata da 1ª reunião do dia 29 de março de 2023.  O Presidente colocou em apreciação, sendo

aprovada por todos. No item da pauta: 04 - Homologação das Resoluções Ad referendum, o Presidente lembrou

que as homologações fazem parte do instrumento previsto no regimento do Consup e acontece quando há

necessidade urgente no cumprimento de prazos de algum ente externo ou processos que estão em andamento.  O

presidente passou a palavra para a Professora Michele Mar ns da Silva do Campus Avançado Carmo de Minas

para a apresentação do item:  04.1 - Homologação da Resolução 324/2023 de 09 de maio de 2023: Dispõe sobre a

aprovação "ad referendum" da Criação do Curso Técnico em Recursos Humanos (Concomitante e Subsequente)

EaD do IFSULDEMINAS - Campus Avançado Carmo de Minas; A professora Michele jus ficou que o ad referendum

foi para o atendimento ao prazo para a oferta no segundo semestre. Informou que o Projeto Pedagógico do Curso

(PPC) passou pela Câmara de Ensino (CAMEN) e a análise pela Diretoria de Ensino e as solicitações foram

atendidas. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos.  No item: 04.2 - Homologação da

Resolução 325/2023 de 22 de maio de 2023: Dispõe sobre a aprovação "ad referendum" da Criação do Curso de

Pós-graduação Lato Sensu em Inteligência de Segurança Pública - EaD do IFSULDEMINAS - Reitoria; O professor

Carlos Reinato comentou que esse curso acontece em parceria com a Polícia Militar e trata-se de um curso

específico que foi tramitado pela  CAPEPI (Câmara de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação) e CEPE (Colegiado de

Ensino, Pesquisa e Extensão) só que os Editais precisam ser lançados agora em função do processo sele vo e do

início das aulas e foi pedido ad referendum por uma questão temporal. O presidente colocou em apreciação,

sendo aprovado por todos. No item: 04.3 - Homologação da Resolução 326/2023 de 23 de maio de 2023: Dispõe

sobre a aprovação "ad referendum" da Criação do Curso de Licenciatura em Letras – Português - EaD do

IFSULDEMINAS - Campus Poços de Caldas; O professor Rafael comentou que o curso é EaD pela Universidade

Aberta do Brasil (UAB) e foi tramitado pelas câmaras e processo sele vo está em fase de finalização. O professor

Luiz Carlos disse que um dos mo vos que levou ao pedido de aprovação ad referendum foi a necessidade de

cadastrar o curso no Sistema e-MEC e para isso precisava da resolução de criação do curso.  O presidente do

Conselho Superior colocou o item em apreciação, sendo aprovado por todos.  No item: 04.4 - Homologação da

Resolução 327/2023 de 01 de junho de 2023: Dispõe sobre a aprovação "ad referendum" da Criação do Curso de

Pós-Graduação Lato Sensu em Energia Solar Fotovoltaica - EaD do IFSULDEMINAS - Campus Poços de Caldas. O

professor Rafael comentou que o curso faz parte das ações do Centro de Referência em Energia Fotovoltaica do

Campus Poços de Caldas. A oferta é em cumprimento a uma série de cursos que a ins tuição tem o compromisso

de oferecer em contrapar da de ter o inves mento da SETEC no Centro de Referência em Energia Fotovoltaica. O

professor Carlos Reinato comentou que a jus fica va do ad referendum foi para o atendimento do edital do

processo sele vo e informou que o curso tramitou pela CAPEPI e CEPE. O presidente colocou em apreciação,

sendo aprovado por todos.  O Conselheiro Rodrigo Cardoso comentou que as unidades sempre estão em

discussão da possibilidade de novos cursos e às vezes esbarra em algumas questões e gostaria de um

esclarecimento. “A lei que cria os Ins tutos Federais estabelece os cinquenta por cento das vagas para cursos

técnicos e vinte por cento para a formação de professores e quando o Consup aprova os novos cursos está sendo

feito esse levantamento ins tucionalmente e que medidas estão sendo feitas com relação a essa proporção?” O

professor Cleber disse que o MEC tem tratado isso com cuidado e atenção, principalmente o cinquenta por cento



e o assunto têm sido comentado nas reuniões do Colégio de Dirigentes e nas reuniões com o Secretário em

Brasília, principalmente nas questões dos cursos técnicos onde os percentuais legais devem ser por campi, hoje

existe uma dinâmica interna e os percentuais são do IFSULDEMINAS. O professor Cleber disse que o

acompanhamento é feito pela Pró-reitoria de Ensino (PROEN) e que o IFSULDEMINAS está dentro das exigências 

e os dados estão na Plataforma Nilo Peçanha. No item: 05 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de Ensino,

Pesquisa e Extensão (CEPE): O professor Cleber passou a palavra para o professor Carlos Reinato para

apresentação. No item: 05.1 - Alteração da resolução 70/2015 que dispõe sobre a aprovação das normas para

par cipação de docentes, em regime de dedicação exclusiva, em a vidades esporádicas remuneradas e em

assuntos de suas respec vas especialidades.  O professor Carlos Reinato comentou que trata-se de uma demanda

dos campi para a atualização da resolução de acordo com a Lei Nº 13243 (Dispõe sobre es mulos ao

desenvolvimento cien fico, à pesquisa, à capacitação cien fica e tecnológica e à inovação) adequando a carga

horária que o docente em dedicação exclusiva poderia fazer fora da sala de aula que era de 120  para 416 horas

com oito horas semanais. A minuta da resolução passou para a CAPEPI e CEPE e chega para a aprovação do

Consup.  O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No item: 05.2 - Alteração da Resolução

106/2021 que dispõe sobre a alteração do Regimento da Câmara de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação (CAPEPI);

O professor Carlos comentou que a composição da CAPEPI contava  com quarenta e oito membros e havia a

dificuldade dos campi com as indicações devido ao elevado número de membros. Foi formado um grupo de

trabalho que discu u a minuta que passou pela CAPEPI e CEPE, o professor Cleber sugeriu que na composição

tenha representante discente. O texto com as alterações ficou da seguinte forma: Art. 2º A CAPEPI será

cons tuída por: I – Pró-Reitor(a) de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação, que a presidirá; II – Diretor(a) de

Pesquisa e Pós-Graduação; III – Diretor(a) de Inovação Tecnológica e Empreendedorismo; IV – Coordenadores(as)

de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação, sendo um de cada campus; V – Representante do Núcleo Ins tucional de

Pesquisa e Extensão (NIPE) ou Grupo de Estudos Avançados em Pesquisa e Extensão (GEAPE), envolvido em

projetos de pesquisa e indicado por seus pares, sendo um de cada campus; VI - Discentes envolvidos em projetos

de pesquisa e inovação e indicados pelo NIPE (Núcleo Ins tucional de Pesquisa e Extensão) ou GEAPE (Grupo de

Estudos Avançados em Pesquisa e Extensão), sendo um de cada campus. O presidente colocou em apreciação,

sendo aprovada por todos. No item: 05.3 - Alteração da Resolução 89/2019 que dispõe sobre a regulamentação,

em caráter experimental, da organização do ensino em regime semestral nos cursos técnicos integrados ao ensino

médio no âmbito do IFSULDEMINAS; O professor Carlos comentou que a proposta é da CAMEN e passou a palavra

para o professor Luiz Carlos Dias da Rocha, Pró-Reitor de Ensino. O professor Luiz Carlos explicou que a proposta

de alteração da resolução é que ela passe do caráter experimental para permanente,  e o ajuste de alteração para

uma reavaliação única ao final da disciplina.  O presidente colocou em apreciação, sendo aprovada por todos. No

item: 05.4 - Criação da regulamentação e estruturação dos Espaços Makers do IFSULDEMINAS; O professor Carlos

Reinato comentou que não exis a uma regulamentação do funcionamento dos Espaços Makers, a demanda foi

dos campi, discu da pelo GT e passou pela CAPEPI e CEPE. No arquivo enviado ao Consup, o professor Carlos

solicitou o ajuste no ar go sé mo, item três (“III- Ao menos 01 (um) discente, bolsista ou voluntário; Parágrafo

único. Havendo troca da Equipe Gestora, recomenda-se que ao menos um servidor da equipe anterior com

experiência permaneça na equipe, e recomenda-se que a Equipe Gestora garanta o atendimento à comunidade

interna e externa durante o período de funcionamento do Campus”). O presidente colocou em apreciação, sendo

aprovado por todos. No item: 05.5 - Criação da Resolução de Norma zação de Cursos de Aperfeiçoamento (nível



superior) do IFSULDEMINAS. O professor Carlos contextualizou que o IFSULDEMINAS tem o Programa Trilhas do

Futuro, que as unidades aderiram o ano passado em parceria com o governo do estado no incen vo dos Lato

sensu nas escolas estaduais. É um programa com fomento para pagamento de tutor e professor e que nesse ano o

governo lançou um novo edital  para cursos de aperfeiçoamento para a ngir também os professores designados e

não somente os efe vos do estado. Como o IFSULDEMINAS não tem cursos de aperfeiçoamento, foi necessário a

elaboração da resolução para o atendimento ao edital.  O presidente colocou em apreciação, sendo aprovada por

todos. O professor Cleber agradeceu ao Professor Carlos, presidente do CEPE, que apresentou os itens de pauta

qualificados enviados pelo CEPE que contribuirão para o aprimoramento e  a melhoria das ofertas. No item: 06 -

Pauta encaminhada pelo Colegiado de Administração e Planejamento Ins tucional (CAPI): O professor Cleber

passou a palavra para o Honório José de Morais Neto, presidente do CAPI para a apresentação. No item: 06.1 -

Alteração da Resolução CONSUP nº 66/2019 (Dispõe sobre a regulamentação para pagamento de Gra ficação por

Encargo de Curso ou Concurso no âmbito do IFSULDEMINAS); Honório comentou que a tabela vigente é a de dois

mil e dezenove sendo que em dois mil e vinte dois houve a atualização do decreto e a necessidade de ajustar a

resolução conforme o decreto federal vigente. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovada por todos.

No item: 06.2 - Alteração de RESOLUÇÃO Nº 065/2019 (Dispõe sobre a aprovação das normas e valores rela vos

ao uso eventual de espaços sicos integrantes do patrimônio do IFSULDEMINAS).  Honório  explicou que trata-se

de uma atualização dos valores do ar go dezessete da resolução (Capítulo III Dos espaços sicos para fins de uso

eventual Art. 17. O pagamento pelo uso dos auditórios e das salas de aula, por turno, terá por base de cálculo a

capacidade de cada espaço, considerando-se, na composição do preço, além do número de carteiras ou poltronas,

a clima zação do ambiente, sendo que o preço por carteira ou poltrona, terá por base: I – Para ambientes

clima zados R$2,50. II – Para ambientes não clima zados  R$1,25.  O professor Juliano ques onou como foi

calculado o valor citado na minuta da resolução. Honório explicou que o valor foi es mado em valores médios

cobrados em espaços par culares na cidade de Machado onde se cobra três reais e se chegou a esse valor um

pouco abaixo para tornar mais atra vo. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. Nos

expedientes, o presidente passou a palavra para o Conselheiro Rafael Mar ns Neves que apresentou a finalização

da proposta de Carreira do Sindicato Nacional dos Servidores Federais da Educação Básica, Profissional e

Tecnológica (SINASEF).  Rafael Mar ns agradeceu a oportunidade e a abertura que a gestão atual tem

proporcionado às seções sindicais nos debates.  Comentou que o informe na reunião de hoje é para dar uma

sa sfação ao Consup sobre o que nha apresentado na úl ma reunião do conselho, que aconteceu no Campus

Machado. A discussão acontece desde março a possibilidade de levar ao governo uma proposta para a

reestruturação das carreiras dos Técnicos Administra vos e dos docentes. Comentou que nos úl mos anos tem

do um processo de precarização sobretudo dos TAEs com defasagem salarial mesmo com o reajuste.  As Seções

Sindicais de Machado e Muzambinho em conjunto organizaram um GT para discu r carreira tanto dos TAEs

quanto dos docentes e foi feito uma parceria pro cua com a CIS ins tucional.  Foram feitas reuniões com a

comunidade para o levantamento das demandas das carreiras e uma reunião com os Técnicos Administra vos de

todas as unidades com a presença de cento e duas pessoas.  Aconteceram dois GTs de carreira em Brasília, um em

maio e outro na semana passada com debates intensos e, finalmente, conseguiu fechar quais serão as propostas

que o SINASEFE pretende levar ao governo. As propostas serão amplamente divulgadas para a comunidade e o

próximo passo é cobrar do Governo Federal a abertura das discussões sobre a carreira com os sindicatos. O
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professor Cleber reconheceu que a defasagem salarial e a falta de atra vidade da carreira tem sido algo que tem

incomodado as ins tuições como um todo e se colocou à disposição para avançar na agenda com o Conif e que é

uma luta de todos.  Cleber comentou sobre as FGs-04 e FGs-05 que foram re radas das ins tuições de forma

indevida, foram judicialmente canceladas, e o Ministério da Educação comunicou que no próximo mês é possível

que se consiga a recomposição. O professor Cleber informou que o processo do ves bular foi encerrado e com

recorde nas ações de intera vidade nas redes sociais e aproveitou para agradecer à Diretoria de Comunicação

que tem feito um trabalho forte em parceria com as COPESES.  Comentou ainda que a DICOM criou o

“IFSULDEMINAS  em um Click”, com o obje vo de enviar semanalmente nos grupos as atualizações do que está

acontecendo no IFSULDEMINAS, as oportunidades, os eventos, os editais e tudo para que se tenha cada vez mais a

transparência e a sintonia ins tucional. Terminada a pauta, o Presidente, professor Cleber Ávila Barbosa, declarou

encerrada a reunião do Conselho Superior às onze horas e trinta minutos. Eu, Iracy Rennó Moreira de Lima, lavrei

a presente ata que, após a apreciação e aprovação dos Conselheiros, será assinada pelo Presidente do Conselho

Superior do IFSULDEMINAS. Pouso Alegre, vinte de junho de dois mil e vinte três.   
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